EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 16 DE MARZO DE 2020 | Año XLV | Número 15.584 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



ISRAEL Gantz recibe el encargo de liderar un nuevo Gobierno P3



FRANCIA La participación se hunde en las elecciones municipales

,

LA CRISIS DEL CORONAVIRUS

Los presidentes autonómicos cierran filas con el Gobierno

Torra se queda solo al no suscribir una declaración de unidad de acción

El Rey renuncia a heredar de su padre y le retira fondos

En un comunicado sin precedentes, Felipe VI llama a preservar "una conducta íntegra, honesta y transparente" de la Corona

M. GONZÁLEZ / J. M. IRUJO, **Madrid** El rey Felipe VI anunció ayer en un comunicado que renuncia a la herencia económica que pudiera corresponderle de su padre Juan Carlos I, a quien además retira la asignación que tiene fijada, que asciende a 194.232 euros al año. Con esta decisión sin precedentes, el Rey se desvincula de los fondos que su padre

pudiese tener el extranjero. El anuncio se produjo después de las informaciones que señalan al Rey emérito como el beneficiario de las fundaciones Zagatka y Lucum. Esta última está siendo investigada por recibir supuestamente 100 millones de euros de Arabia Saudí.

El comunicado recuerda que Felipe VI ya había declarado que la Corona debe "preservar su prestigio y observar una conducta íntegra, honesta y transparente". La decisión de la Casa del Rey se produce después de que se desvelase que Juan Carlos I figura como tercer beneficiario de una fundación en Liechtenstein que le pagó durante 11 años millones de euros en vuelos en aviones privados.

J. MARCOS / C. S. BAQUERO

Madrid / Barcelona

Sápabor ragibiá ayar al

Pedro Sánchez recibió ayer el apoyo explícito de los presidentes de todas las comunidades autónomas ante la pandemia del coronavirus. En una videoconferencia con los mandatarios regionales, Quim Torra protestó por la "invasión" de sus competencias. El *president* fue el único que no firmó una declaración en que se acordó "reforzar la acción conjunta de todas las Administraciones" y mantener "una comunicación fluida y eficaz" en todo lo que afecte a la pandemia.

El tono general de las cuatro horas de reunión fue de apoyo cerrado. El lehendakari Iñigo Urkullu también mostró reservas por la limitación de competencias, pero no quiso dedicar a este asunto más de "diez segundos". Y la madrileña Isabel Díaz Ayuso reprochó al Ejecutivo no haber actuado mayor con rapidez en la crisis.

Páginas 14 y 15

Editorial en la **página 10**



POLICÍA Y EJÉRCITO PATRULLAN LAS CALLES. Miembros de las Fuerzas de Seguridad y de la Unidad Militar de Emergencias vigilan el cumplimiento de las medidas de aislamiento social fijadas por el Gobierno. En la imagen, un agente ayer en la barcelonesa Rambla de Catalunya. / DAVID RAMOS (GETTY)

PÁGINAS 16 Y 17

amortizada y en casa' Diario de un confinamiento, por Maruja

Torres

La periodista vuelve

a EL PAÍS con 'Vieja,



"Siempre dije que volvería a casa en caso de guerra: nunca esperé que fuera de esta clase". Maruja Torres regresa a

las páginas de EL PAÍS con una serie titulada *Vieja, amortizada y en casa.* "Empieza este camino del leer y del sentirnos, que recorreremos juntos mientras dure la emergencia", afirma en la primera entrega de su diario del confinamiento la periodista y escritora barcelonesa, firma habitual en este periódico entre los años ochenta y 2013.

Los expertos piden medidas urgentes contra el colapso económico

Sanidad anuncia una contratación masiva de médicos residentes

Los bancos centrales se alían para dar liquidez al sistema

Las muertes por el virus se aceleran con 152 en un solo día

ORIOL GÜELL, **Barcelona**Las muertes por el coronavirus se
aceleran y se ceban con la Comunidad de Madrid, en un escenario cada vez más similar al de Lombardía, en Italia. El número de muertos subió en 152 en solo 24 horas,
hasta alcanzar ayer los 288 desde
que empezó la pandemia. Solo en
Madrid el número de muertos saltó de 86 a 213, según los datos del
Ministerio de Sanidad. Tres de ca-

da cuatro fallecimientos corresponden a Madrid. Los contagios registrados en todo el país subieron en 2.000 hasta situarse en 7.753. La cifra de pacientes ingresados en la UCI sigue la misma línea y eran ayer 382, el 30% más que el sábado.

Los expertos advierten de que el resultado de las medidas de aislamiento social no se traducirá en una tendencia a la baja antes de dos semanas.

PÁGINA 21

